
 

 

 

 

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS  

DU CONSEIL MUNICIPAL DE QUEMPER-GUEZENNEC  

EN DATE DU 20 Juin 2024 

 

L’an deux mille vingt-quatre, le vingt-juin, à dix-sept heures trente minutes, le conseil municipal, 

légalement convoqué, s’est réuni dans le lieu habituel de ses séances, sous la présidence de Gilbert LE 

VAILLANT, Maire. 

Membres en exercice : 15 

Etaient Présents : Gilbert LE VAILLANT, Annie LE GOFF, Jean-Paul LE CALVEZ, Alain BOIN, Jean-Marc 

LE SAINT, Joële GERVAISE, Carole LAURENT, Thierry ROGER, Auréle LE GONIDEC, Damien LEVEQUE, 

Christine LE ROY, Loïc LE CALVEZ, Michel LOZAHIC, 

Absents : Sonia DOLHEM, 

Absents excusés :  

Serge LE GOFF donne procuration à Annie LE GOFF, 
 

Secrétaire de séance : Joële GERVAISE,  

1 – Approbation du procès-verbal du 10 avril 2024 

Approuvé à l’unanimité 

2 – Informations de Monsieur le Maire 

 1 – Réduction des places au Port :  

Compte tenu des taxes liées aux emplacements disponibles y compris non occupés, le maire demande 

aux élus concernés de se préoccuper d’effectuer les démarches pour une réduction officielle des 

emplacements. 

 2 – Les terrains de PADEL : 

- L’appel d’offres et la demande de permis sont imminents mais restent en attente de données 

techniques de l’architecte. 

- A ce jour, j’ai sollicité la coopérative le Gouessant en vue d’acquérir une bande de terrain et une 

parcelle de terre afin de faciliter l’accès aux terrains de Padel. 

 3 – Activités et animations : 

Fêtes Patronales : 

Annie Le Goff déroule leur chronologie : le samedi 29 juin, soirée des années 80 avec repas à 10 € 

permettant une participation la plus large possible ; le dimanche, 30 juin, brocante sur la place du 

bourg. 

Les expositions de l’été : 

- Au Jardin de l’Eglise : Exposition de photos de kayak en mer, mises gracieusement à disposition par 

la Mairie de Paimpol. 

- Salle du Conseil : Exposition de la technique de construction du pont de Frynaudour. 



- Sur l’environnement des 2 places du bourg : exposition de photos de la 1ère partie du 20ème siècle 

- Le 19 juillet : journée des peintres ouverte aux enfants, aux non-initiés, aux amateurs et aux 

professionnels. Journée organisée par l’association « Couleurs de Bretagne ». Alain BOIN présente la 

chronologie de la journée. Les personnes inscrites recevront des propositions de sites à peindre.  

Un café sera offert aux participants en début de matinée, journée qui se clôturera par la présentation 

des différents travaux réalisés suivie d’un pot de convivialité. 

- Le 13 octobre : Concert Gospel à l’église. Le maire souhaite la tenue de concerts et d’expositions à la 

chapelle de Maudez et sollicite les associations. 

- Le 13 juin : Le Raid des 2 rivières. 

 4 – L’adressage 

Il s’agit d’une opération en cours sur l’ensemble du territoire. Elle est destinée à apporter un maximum 

de précisions notamment aux services de secours, à la gendarmerie, aux services de la poste et aux 

différents services de livraison. 

La dénomination des rues, s’est effectuée chaque fois que possible, sur la base de justificatifs juridiques 

et administratifs. 

 5 – Perte de dotations 

Le Maire signale avoir eu un long échange téléphonique avec la directrice financière de l’AMF qui lui a 

fourni un maximum d’informations sur les motifs de la perte de la péréquation de solidarité. En fait, la 

commune est sortie du bloc des 10 000 communes rurales dites pauvres. Cette situation a abouti à lui 

retirer la partie des dotations liées aux solidarités entre communes. C’est ainsi près de 70 000 €/an qui 

ne nous sont plus versés. 

6 – Avancement des travaux d’aménagement de Goasvilinic 

La préparation des travaux se poursuit en amont et les installations des premiers équipements 

sonores devraient s’effectuer au cours du mois d’août. 
 7 – Participation de la commune à l’opération Milmarin 

Avec 5 autres communes du littoral, la commune est engagée dans l’opération Milmarin. 

 8 – Echanges sur la comparaison des communes Quemper-Guézennec et de Bobital 

Après la volonté de Michel Lozahic de mettre en parallèle les situations financières de Quemper-

Guézennec et de Bobital, le maire reprend l’évolution et la situation des 2 communes depuis 10 ans. 

Le maire présente les données officielles du Ministère des Finances et se déclare particulièrement 

choqué que l’on puisse évoquer une telle comparaison, tant tous les indices des 2 communes sont aux 

antipodes. Comment avoir imaginé une comparaison aussi grossière ? 

Tous les chiffres présentés restent disponibles à la demande, en mairie. 

 9 – Recherche d’un employé communal 

La commune est à la recherche d’un employé communal à temps partagé pour ses services techniques. 

 10 – Souvenir : Mise à l’honneur en souvenir des P’tits graviers 

Le Maire propose que la place de Goas -Vilinic soit baptisé « Place des P’tits Graviers » en souvenir des 

17 enfants quemperrois naufragés de la Goélette « La Clarisse », le 10 avril 1847, à proximité 

immédiate de leur accostage à St Pierre et Miquelon. 

 11 – Elections législatives : 

Le bureau de vote est transféré à la salle du conseil municipal de la mairie pour les élections législatives 

du 30 juin et 7 juillet 2024. 

 

Intervention de Jean-Paul LE CALVEZ 

Concession réseau électrique, bilan 2023 : A la fin de l’année 2023, le réseau électrique est composé 

de la façon suivante : 47 kilomètres de lignes haute tension, 51 postes de transformation, 44 kilomètres 

de lignes basse tension, dont 11 kilomètres de fils nus et 767 compteurs. La valeur de ce patrimoine 

est de 2 251 200 €uros. Temps de coupure moyen sur la commune en 2022, 206 minutes contre 129 



minutes dans les Côtes d’Armor. En 2023, 955 minutes contre 797 minutes dans les Côtes d’Armor. Suite 

à la tempête Ciaran, 583 compteurs ont été coupés. ENEDIS a versé aux différents fournisseurs 

36 349,00 € d’indemnités versées aux clients. 

Les travaux, sur le réseau électrique, réalisés en 2023 pour un montant de 103 026,00 € dont : 42 261 

€uros pour le SDE, et 60 765 € pour ENEDIS. 

Procédure de reprise de concessions au cimetière : 11 concessions perpétuelles sont à l’abandon, 2 

concessions temporaires en état d’abandon. L’affichage a été effectué à l’entrée du cimetière et à la 

mairie. Le premier constat d’abandon aura lieu le 25 juillet avec l’accompagnement du centre de 

gestion. 

3 – Personnel communal 

Avis favorable du Comité Social Territorial pour la mise en place des 1 607 heures, et validé par le 

Conseil, 

Avancement de grade pour Audrey ROUXEL, au grade d’adjoint administratif principal 2ème classe à 

compter du 30/05/2024, et avancement de grade pour Jennifer NICOLAS au grade d’adjoint technique 

principal 2ème classe à compter du 01/01/2024. 

4 – Investissements 

Monsieur le Maire présente un devis de ECO Environnement d’un montant de 0 €. Il s’agit d’une 

opération qui entre dans le dispositif de prime C.E.E. 

Accord des membres du Conseil Municipal pour le changement de portes sectionnelles au hangar 

communal, pour un montant de 10 087,90 € HT. 

Projet validé par les membres du Conseil municipal pour l’acquisition de 2 bancs de touche au stade 

pour un montant de 3 340,00 € HT et pour solliciter une subvention auprès de la ligue dans le cadre 

d’un dossier FAFA. 

Le dépôt de permis de construire pour le terrain de PADEL et l’appel d’offres seront bientôt mis en ligne. 

Monsieur le Maire suggère d’acquérir la parcelle à l’extrémité des silos du Gouessant, afin d’y créer 

l’accès au terrain de PADEL. Accord à l’unanimité. 

Les honoraires de l’architecte ont été négociés et validés, 8% pour la construction des 2 terrains de 

Padel, 7% pour les travaux des logements du presbytère, la réfection de la façade de l’épicerie et la 

construction d’un bâtiment à usage de rangement pour les tables et chaises de la salle polyvalente. 

Une subvention DETR d’un montant de 114 975 €uros a été attribuée pour la création de la liaison 

douce. 

5 – Charges scolaires 

La commune de Pabu sollicite le versement d’un forfait communal de 530 €uros pour un enfant 

quemperrois scolarisé en classe bilingue. Accord à l’unanimité, 

6 – Convention Groupements déchets abandonnés 

Jean-Paul LE CALVEZ explique que l’éco-organisme CITEO, en charge du recyclage des emballages et 

papiers en France, perçoit des contributions de ses adhérents qui lui permettent notamment 

d’accompagner les communes et intercommunalités en matière de nettoiement des déchets 

d’emballages ménagers abandonnés. Concrètement, CITEO propose un soutien financier permettant 



de mettre en place des actions pour lutter contre ces déchets et supporter une partie des coûts liés à 

leur nettoiement et traitement. 

L’accompagnement peut s’effectuer par une convention de soutien d’une durée maximale de 3 ans, 

renouvelable une fois. 

Guingamp-Paimpol-Agglomération souhaite s’associer avec les communes de son territoire et être 

désignée comme coordinatrice du groupement permettant de proposer des actions cohérentes et 

complémentaires à l’échelle du territoire. 

Accord à l’unanimité pour que la commune s’associe à GPA pour la signature de la convention. 

7 – Numérotation des rues 

La loi 3DS impose à la commune d’effectuer la Base Adresse Locale (BAL), qui est transmise à la base 

d’adresse nationale. Cette nouvelle BAL permet la géolocalisation des bâtiments (maisons, hangars 

etc… 

Lors du conseil municipal du, nous avons confié à la Poste, la confection de cette nouvelle BAL. Nous 

avons effectué 2 journées de travail, et avons identifié tous les bâtiments privés et professionnels ainsi 

que les dents creuses dans la zone urbaine. Il nous faudra réfléchir à renommer certaines rues, oû la 

dénomination actuelle est compliquée. 

Affaires diverses 

2 groupes de travail ont été mis en place : 1 concernant les logements (Participants : Jean-Paul, Alain, 

Thierry, Jean-Marc, Serge, Annie et Michel) et l’autre Camping (Participants : Serge, Jean-Marc, Alain, 

Annie, Jean-Paul et Christine). 

Monsieur le Maire propose que la place de Goasvilinic soit désormais appelée la Place des Ptits 

Graviers. Accord à l’unanimité 

Thierry ROGER propose de nommer un suppléant au SIRESCOL, car suite au départ de Sonia DOLHEM, 

lui-même est devenu titulaire. Aurélie LE GONIDEC sera la suppléante. 

 

Fin de séance 19h30 


